

*tun* eut pour successeur *Sono*, qui le premier aussi porta le titre de *Dalay-Lama*, titre sublime, qui l'élevait de beaucoup au-dessus des autres; car *Dalay* signifie physiquement et moralement étendu, grand et presque sans bornes.

Celui qui succéda à *Sono*, fut *Yun-Tan*, après lequel vint *Hotolon-pou-Hang*. C'est du temps de celui-ci que *Tsang-pa-han* régnait dans une bonne partie du Thibet, à l'ouest de *Lassa*, jusqu'aux sources du Gange et dans le pays de *Sirinigar* sur le Gange. Le Père Dandrada, Jésuite, qui était en 1624 à la Cour de *Tsang-pa-han*, assure que ce Prince était grand protecteur de la Loi chrétienne; et l'histoire Tartare de ce temps-là le donne assez à entendre, car elle nous apprend que *Tsang-pa-han* abandonna la Loi de *Fo* ou des *Lamas*; qu'il voulait la détruire; qu'il maltraitait les Peuples; que pour cette raison le *Typa* et le *Dalay-Lama* firent *Kouche-han*, Prince des Eleuthes du Coconor; que *Kouche-han* vint au Thibet avec une armée considérable; qu'il y eut une sanglante bataille, et que *Tsang-pa-han* fut défait et tué dans le combat. Ce texte de l'histoire Tartare, comparé avec celui du Père Dandrada, fait voir que *Tsang-pa-han* ou se fit Chrétien, ou voulut embrasser le Christianisme. *Kouche-han* demeura dans le Thibet avec son armée, et le *Dalay-Lama* qui en était protégé, lui donna le titre de *Han*, ou Roi.

L'an 1642 le *Dalay-Lama* envoya dans